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Основание – пресловутый 
доклад независимой антидопин-
говой комиссии Всемирного ан-
тидопингового агентства (ВАДА) 
под руководством Ричарда Ма-
кларена, согласно которому в 
период с 2012 по 2015 год Россия 
якобы скрыла 35 положительных 
проб спортсменов-инвалидов. 

Даже если бы то ли подме-
на, то ли пропажа этих пробирок 
с пробами не была голословной, 
подавляющее большинство за-
явленных на Игры-2016 рос-
сийских участников не имеют к 
прежним состязаниям никакого 
отношения. Но, как и в случае 
отстранения от соревнований 
российских легкоатлетов, Ма-
кларен не представил по данно-
му вопросу никакой конкретной 
информации. Только если в пер-
вом случае за допинговые на-
рушения в российском спорте (в 
которых, кстати, ВАДА обвинила, 
прежде всего, государственную 
систему антдопингового контро-
ля), коллективно ответила лишь 
одна федерация – легкоатлети-
ческая, то с паралимпийцами 
поступили намного жестче: «под 
раздачу» попали абсолютно все.

Принцип коллективной вины 
и, соответственно, массового, 
коллективного наказания вне 
зависимости от виновности для 
мирового спорта явление бес-
прецедентное. Оно противо-
речит основным принципам за-
падной цивилизации и относит 
нас к временам фашизма, когда 
за акции представителей сил 
сопротивления на расстрел вы-
водились мирные жители. Мас-
совое наказание людей, преодо-
левших инвалидность и ставших 
атлетами мирового класса – это 

7 сентября в Рио-де-
Жанейро стартовали XV 
летние Паралимпийские 
игры. К сожалению, в 
числе команд из 176 
стран, прошедших на 
открытии Игр по дорож-
кам стадиона Маракана, 
не было команды рос-
сийских паралимпийцев. 
Все 267 спортсменов, 
заявленные ранее на 
участие в этих престиж-
ных состязаниях, были 
лишены возможности 
выступать под россий-
ским флагом: Междуна-
родный паралимпийский 
комитет снял с Пара-
лимпиады всю нашу 
сборную и дисквалифи-
цировал Паралимпий-
ский комитет России, 
приостановив его член-
ство в международном 
объединении. 

Вы были, 
есть и будете 
героями

√   Горячая тема

ещё хуже. Это, по мнению спике-
ра Совета Федерации Валенти-
ны Матвиенко, жестоко и бесче-
ловечно. Люди, вынесшие такой 
вердикт, по её словам, «руковод-
ствовались исключительно анти-
российскими устремлениями». И 
в этом мнении она не одинока.

Впрочем, в том, что решения 
Международного паралимпий-
ского комитета и GAS (Спортив-
ного арбитражного суда), откло-
нившего аппеляцию России на 
отстранение российских спорт-
сменов, являются политически 
мотивированными, убеждены не 
только государственные деяте-
ли, но и спортивная обществен-
ность многих стран.

Казахстанский легкоатлет 
Дмитрий Карпов в интервью ИА 
«Новости-Казахстан» заявил, 
что решение МПК наводит на 
мысль, что недопуск российских 
спортсменов к Паралимпиаде – 
это попытка оказать давление на 
Россию. «Обидно очень за рос-
сийских паралимпийцев. Счи-
таю, что это неправильно. Спорт 
должен быть спортом, политика 
– политикой».

Председатель Паралимпий-
ского комитета Белоруссии Ше-
пель назвал отстранение рос-
сиян самым неверным шагом за 
всю историю паралимпийского 
движения. «То, что инвалидов 
ставят во главу политики, это во-
обще кощунство», – заявил он 
Sputnik-Беларусь». По его сло-
вам, все это - политический трюк, 
который имеет целью расколоть 
Россию. «Но они не понимают, 
что чем хуже России, тем её на-
род сплочённее», – сказал он.

Руководитель грузинского 
Центра глобальных исследова-

ний Нана Девдариани, коммен-
тируя решения МПК, заявила, 
что российским паралимпийцам 
«плюнули в душу». «Это всё по-
литическое давление на Россию, 
причём на наиболее уязвимых 
людей – паралимпийцев, кото-
рые преодолели всё, что можно 
преодолеть, и делают гораздо 
больше, чем нормальные люди 
без всякого физического изъя-
на».

Все нравственные издерж-
ки этой ситуации сосчитать 
трудно. Вот лишь мнение ис-
полнительного директора На-
ционального паралимпийского 
комитета Казахстана Ерлана 
Сулейменова. Он считает, что 
главным принципом паралим-
пийского движения является 
вовлечение людей с ограничен-
ными возможностями в спорт, а 
решение МПК может демотиви-
ровать их и поставить данный 
принцип  под угрозу.

Многие полагают, что без 
российских паралимпийцев 
Игры были невыразительными, а 
в целом Игры в Рио запомнятся 
многим людям, как самые «гряз-
ные и нечестные». Кто бы что не 
говорил, но российская команда 
объективно – одна из сильней-
ших…

Новость об отстранении па-
ралимпийцев повергла в шок 
многих россиян. Время идет, а 
волна возмущения «форумчан» 
в социальных сетях не ослабе-
вает.

Впрочем, в шоке, прежде 
всего, сами паралимпийцы, кото-
рые, преодолевая себя, многие 
годы готовились к этим играм.

Двукратная олимпийская 
чемпионка по прыжкам с ше-

Участниками были более 
40 человек без ограничения по 
возрасту.

Хотя лето и на закате, в 
этот день была прекрасная 
солнечная погода. В программу 
спортивно-оздоровительного 
мероприятия входила размин-
ка, соревнования по дартсу, 
«Весёлые старты» с элемента-
ми бега, ведения мяча, упраж-
нений с обручем.

Победителями в соревно-
ваниях по дартсу стали Свет-
лана Милова и Владимир Мат-
веев. Вторые и третьи места 
достались инвалидам 7, 8 и 12 
микрорайонов города.

По окончании мероприятия 
победителям были вручены 
грамоты и призы. Председатель 
правления АГО ВОИ Людмила 
Горожанкина и директор турба-
зы «Снежинка» Сергей Жуков 
поблагодарили присутствую-
щих за поддержку и участие 
в таких полезных и значимых 
мероприятиях, пожелали всем 
здоровья и творческого долго-
летия.

А в это время под тенистым 
навесом закипал самовар, го-
товились бутерброды – силами 
наших же участников и болель-
щиков накрывался стол.

Пока готовили стол, «раз-
ведка» доложила, что в округе 
полно белых грибов! Только 
сойди с тропинки, и вот уже 
видна коричневая шляпка на 
крепкой белой ножке.

А потом все дружно пили 
чай, беседовали, делились 
опытом борьбы с болезнями, 
строили планы на будущее. 
Ведь не секрет, что для неко-
торых инвалидов просто выйти 
из дома и, превозмогая боль, 
преодолеть некоторое расстоя-
ние – уже подвиг!

Подкрепившись, решили 
погулять по чистому, светлому, 
не испорченному человеком 
лесу. Приятное окончание спор-
тивного праздника. Прощаясь, 
не забыли еще раз дружно про-
скандировать: «Паралимпий-
цам – дорогу!».

Марина ВЕСНА

√   К слову

Паралимпийцам – 
дорогу!

В конце августа в Ар-
замасе при поддержке 
комитета по физкульту-
ре, спорту и молодёж-
ной политике правление 
Арзамасской городской 
организации ВОИ ор-
ганизовало и провело 
малые Паралимпийские 
игры в защиту и под-
держку паралимпийцев 
России. Они прошли на 
территории туристиче-
ской базы «Снежинка» 
под девизом «Паралим-
пийцам – дорогу!».

стом Елена Исинбаева назвала 
отстранение от Паралимпиады 
российской сборной вопиющей 
несправедливостью. «Будьте 
сильными! Вы были, есть и бу-
дете героями!» – написала она 
в Instagpam. Под этими словами, 
думаю, готовы подписаться все 
россияне.

В числе 267 спортсменов-
инвалидов, так и не попавших 
на Паралимпиаду в Рио, 14 ни-
жегородцев. Это футболисты 
Вячеслав Ларионов, Александр 
Кулигин, Алексей Боркин, Дми-
трий Пестрецов, Александр Ли-
пин, Александр Рарецкий, плов-
цы Дмитрий Кокарев, Алексей 
Лыжихин и Ирина Колмогорова, 
пауэрлифтер Ильдар Беддерди-
нов, легкоатлеты Андрей Вдо-
вин, Дмитрий Сафонов, Пётр 
Михальков. В копилке многих из 
них – медали самого высокого 
достоинства.

«Уверен, что нижегородские 
паралимпийцы, не попавшие в 
Рио, боролись бы за самые вы-
сокие места, – сказал, в част-
ности, комментируя ситуацию, 
олимпийский чемпион по совре-
менному пятиборью, замести-
тель губернатора Нижегородской 
области Дмитрий Сватковский.  – 
Например,  неоднократный чем-
пион и призёр Паралимпийских 
игр пловец Дмитрий Кокарев или 
трехкратный чемпион мира по 
легкой атлетике Андрей Вдовин. 
Обидно за ребят, которые на 
протяжении четырех лет готови-
лись к этому старту, для которых 
спорт – смысл жизни. 

Барон Пьер де Кубертен, 
возродивший современные 
Олимпийские игры, говорил, что 
все споры и конфликты должны 
решаться на спортивной арене. 
Увы, его преемники пренебрегли 
этими словами и закулисными, 
неспортивными методами от-
странили страну-лидера пара-
лимпийского движения от Игр в 
Рио.

Несмотря на принятое реше-
ние, мы продолжим создавать в 
Нижегородской области инфра-
структуру для занятий спортом 
всех граждан, в том числе для 
людей с инвалидностью, гото-
вить профессиональных спорт-
сменов, развивать массовый 
спорт. Дорогу осилит идущий», 
- заключил он.

Всем паралимпийцам была 
представлена возможность по-
участвовать в альтернативном 
Паралимпиаде турнире. Но, со-
гласитесь, не к этому они шли 
четыре года! 

По материалам СМИ  
и сайтов 

Интернета подготовила 
Елена МАСЛОВА

Главным принципом пара-

лимпийского движения является 

вовлечение людей с ограничен-

ными возможностями в спорт.


